

BD / Postulat CVP-GLP-Fraktion vom 17. Februar 2020

Kantonale Strategie zur Förderung der Energieproduktion mit Photovoltaik

Antrag der Regierung vom 24. März 2020

Gutheissung mit folgendem Wortlaut: «Die Regierung wird eingeladen, mit welchen Anreizen sie den notwendigen Zubau mit Photovoltaik-Strom gemäss Energiestrategie 2050 und dem Energiegesetz mittel- und längerfristig im Kanton sicherstellen will. Im Bericht soll insbesondere dargestellt werden, wie die vorhandenen Potenziale im Berggebiet genutzt und die Versorgungslücken verringert werden können und welche Massnahmen dazu nötig sind. Der Bericht soll im Weiteren aufzeigen, welche finanziellen Mittel seitens des Kantons für ein nachhaltiges Förderprogramm zur Energieproduktion mit Photovoltaik notwendig sind im Rahmen des kantonalen Energiekonzepts 2021 bis 2030 dem Kantonsrat Bericht zu erstatten und gegebenenfalls Antrag zu stellen, welche kantonalen Massnahmen sie zusätzlich zu den Massnahmen des Bundes als sinnvoll erachtet und welche Instrumente sie als geeignet ansieht, um den Anteil Strom aus Photovoltaikanlagen im Kanton St.Gallen zu erhöhen.»

Begründung:

Das kantonale Energiekonzept 2021 bis 2030 wird Strategien und Massnahmen zum Ausbau der Stromproduktion mit Photovoltaikanlagen enthalten. Dabei werden auch die Möglichkeiten für eine angemessene Vergütung der Herkunftsnachweise für Solarstrom genauer geprüft. Weiter will die Regierung die Zusammenarbeit mit den verschiedenen Akteuren und die Verwendung grosser Flächen auf oder an Industrie-, Dienstleistungs- und Gewerbebauten gezielt stärken und im Rahmen der gegebenen rechtlichen Möglichkeiten geeignete Massnahmen umsetzen.